

## **Difusión y desarrollo de la teoría neoliberal en Argentina: la reinterpretación de Mises, Hayek y Röpke por Álvaro Alsogaray y Alberto Benegas Lynch**

Este trabajo se propone reconstruir la progresiva difusión de la doctrina neoliberal en la Argentina a partir de mediados de los años cincuenta del siglo XX. Al intentar ir a los lugares donde la historia dominante del neoliberalismo ha dejado importantes huecos historiográficos, la cual se ha centrado principalmente en su nacimiento y desarrollo en Europa y Estados Unidos, esta contribución identifica en América Latina, y en particular en Argentina, un contexto central para la consolidación de la teoría neoliberal a nivel global. En efecto, fue en Argentina, después del derrocamiento de Perón en 1955, que los neoliberales empezaron a divulgar sus ideas para ofrecer, por medio de la economía de mercado, una alternativa a los modelos estatistas vigentes. Con ello se multiplican los *think tanks*, las instituciones económicas y las revistas que publican, por un lado, ensayos de los más importantes teóricos occidentales del neoliberalismo, y por otro, las reinterpretaciones elaboradas por los neoliberales argentinos, que se adecúan y utilizan para cambiar la orientación del contexto económico-político local. La primera parte de este trabajo, por ende, reconstruye los aportes de Ludwig Von Mises, Friedrich von Hayek y Wilhelm Röpke utilizando las conferencias que realizaron en Buenos Aires, así como ensayos publicados por la revista neoliberal «Ideas sobre la libertad». La segunda parte examina la recepción del pensamiento económico-político de estos autores por los neoliberales argentinos Álvaro Alsogaray y Alberto Benegas Lynch. Se muestra, entonces, cómo la apertura internacional del mercado, la competencia, las políticas antiinflacionistas, y la limitación del rol del Estado propuestas por los autores antes mencionados, han sido utilizadas en Argentina como herramientas para combatir el estatismo, el dirigismo peronista y desarrollista, así como para orientar las políticas gubernamentales, en particular con relación a los regímenes militares proclamados entre 1955 y 1983.